



クローバー Clover



vol. 58

2020年9月発行

編集・発行

君津中央病院

☎0438(36)1071

<http://www.hospital.kisarazu.chiba.jp>

理念

私たちは良質で安全な医療を提供し地域の皆さんに親しまれ、信頼される病院をめざします。



日本医療機能評価機構

認定第JC295-4号
一般病院2(3rdG:Ver.2.0)
2019.8.23～2024.8.22

日本医療機能評価機構とは、市民が適切で質の高い医療を安心して享受できるよう、医療機関の機能を学術的観点から評価する第三者機関です。



基本方針

- 接遇とサービスに心がけ、心が安らぐ癒しの環境を整えます。
- 高度で良質なわかりやすい医療を提供します。
- 包括医療を実践し、地域との連携を大切にします。
- 救命救急医療体制の確立と小児、周産期及び終末期医療の充実をめざします。
- 職員の教育・研修を推進し、自己研鑽に努めます。
- 病院で働く人が一体となり、経営の健全化と満足感のある職場をめざします。

目次

医務局 腫瘍内科の紹介	1	大佐和分院よりお知らせ
医務局 総合診療科の紹介	2	本院インフォメーション
看護局 外来3の紹介	3 6
病院薬剤師とは	4	令和3年度 看護学生募集 7
地域の皆様からのご支援	5	

医務局 腫瘍内科の紹介



2020年1月より、君津中央病院腫瘍内科に赴任させていただきました嬉野紀夫と申します。前任地は九州のがん拠点病院でがん薬物療法専門医・指導医として、がんの治療とりわけがん化学療法における臨床、教育を中心に行っておりました。この度は、君津中央病院において腫瘍内科の新規立ち上げになりますので腫瘍内科の案内をさせていただきます。



君津中央病院は、がん拠点病院の一翼をにない、がんの患者さまに対して、抗がん剤を中心とした治療を専門的に行っております。2020年1月よりがんの化学療法を専門とする腫瘍内科を設置し、抗がん剤によるがんの治療に力を入れています。がんに対する治療は、手術・放射線療法・抗がん剤治療が3つの柱になりますが手術や放射線治療が局所に対する治療であるのに対して、**抗がん剤治療は全身に対する治療**であるという特徴があります。

最近、新規抗がん剤の登場、既存薬剤の併用療法・投与法の進歩、免疫チェックポイント阻害剤の登場により、がん治療における薬物療法の役割は急速に増大しています。特に頻度の高いがんの場合、適応となる患者数が多いため、標準治療の変化に伴う投与方法の変更や多様化、分子標的治療薬などの新規薬剤の導入、副作用や薬物相互作用の変化・多様化など、診療上考慮すべき点が非常に多いのが現状です。

また、抗がん剤治療には副作用が避けられませんので、腫瘍内科医は抗がん剤治療の専門家として、効果を最大限に引き出しつつ、副作用を最小限に抑える努力をしています。悪性腫瘍に対する高度で専門的な医療を提供するためには、適正な抗悪性腫瘍薬の使用は重要な条件です。とりわけ安全で効果的な抗悪性腫瘍薬療法を実践するために、『チーム医療としての抗悪性腫瘍薬療法』を基盤とし、抗悪性腫瘍薬療法に対して医師、看護師、薬剤師による専門性の高いチーム医療の実践を目指しています。

君津中央病院では、患者さまの生活の質(QOL)を重視する観点から外来化学療法を積極的に行っています。これは、入院をしないで通院でがん治療を行うスタイルです。このことにより、お仕事や自宅での生活を維持しながらがん治療に取り込むことが可能となります。この外来化学療法の中核となるのが外来化学療法室で、標準化された抗がん剤治療を外来で安全に施行しています。現在、20床で運用しており腫瘍内科では、外来化学療法のマネジメントも行っており外来化学療法が円滑に行えるよう日夜努力していく所存です。



(腫瘍内科：嬉野 紀夫)



医務局 総合診療科の紹介

総合診療科とは



もう既にご存じかと思うが君津中央病院は大きな病院である。したがってある程度小分けにしないとまとまりがつかなくなる。だから「内科と外科」みたいなざっくりとした分け方ではダメで、…内科や…外科というように細かく分かれている。例えば足の骨が折れてもモウチョウ(正式には虫垂炎という)になっても同じ「外科」へ受診するのではなく、骨折であれば整形外科、虫垂炎であれば腹部外科(当院では外科)にそれぞれ受診していただく。そうすることで各診療科の医師は専門性を充分に発揮できることになる。

ただヒトのカラダというのは複雑なもので、調子が悪いんだけれども何が原因となっているのか分からぬことも少なくない。別の言い方をすると、カラダのどこの調子が悪いのか分からないことがある。息が苦しいなら肺の専門家、おなかが痛いなら腹部の専門家に相談すればよいのかもしれないが、「やせてきた」「全身がだるい」などは何が悪いのかすぐには分からない。やせてきたのだから内臓の問題だろうと決めつけるのは早計で、もしかしたら恋の病かもしれないし、ホルモンバランスが崩れているのかもしれないし、寄生虫や結核などの感染症かもしれない。原因が何かによって受診るべき診療科が変わってくるのでこの見極めは重要となる。(といっても恋の病を治療する

診療科は当院にはありません)有名な内科の教科書であるハリソン内科学第5版で「意図しない体重減少」を開いてみると、原因として56項目が挙げられており、その中で胃腸疾患は6項目のみである。適切な診療科を受診しないと、専門外のため診療を受けられず患者さま・医師双方に不満が残る。

当院における総合診療科の役割とはこのような不幸な事態を起こさないことがある。時として「総合」を「何でもできる」と勘違いされることがあるが決してそうではない。そもそも何でもできる医者というのは存在しない。(蛇足だが失敗しない医者もドラマの中だけの話で現実には存在しない)デパートの入り口にある総合案内をイメージしていただけると良いかもしれない。総合案内に座っているきれいなお姉さんは自分では商品を販売しない。客の要望を聞いて適切な売り場を紹介したり、手続きの案内をしたりしている。総合診療科の役割もまさにそれで、受診すべき診療科が定まっていない患者さまを、適切な診療科へ案内する道しるべを担っている。これを振り分けという。適切な振り分けがなされないと、適切な診療が受けられずいつまで経っても病気が治らない不幸な結果となりかねない。総合診療科は振り分けが主な役割であるため、使命を果たせばそこで終了となる。治療は専門医に委ねことが多いのではあるが、入り口を間違えると間違った方向へ進みかねないため日々注意しながら診療を行っている。良き道しるべとなるべく今後も努力していくと考えている。

(総合診療科：内田 真一)

看護局 外来3の紹介

腎臓内科外来

糖尿病や高血圧症・腎炎をはじめ、さまざまな理由から腎臓のはたらきが障害される場合があり、関連する診療科と連携しながら診療を行っています。おもに血液透析導入(開始)前の慢性腎臓病が治療の対象になり、血液透析が必要な段階では速やかな導入ができるよう血液浄化療法科と連携しています。慢性腎臓病は関連する糖尿病や高血圧症・腎炎とあわせた治療が大切であり、食事などの生活習慣も関連するため、栄養相談室で管理栄養士による食事指導もあります。腎代替療法(血液透析・腹膜透析・腎移植)の選択についてもご相談いただけますので、担当医師や看護師にお声がけください。

外来3は通院治療センターとして病院本館と連絡通路でつながっており、腎臓内科・腫瘍内科の外来診療と、血液浄化療法室・化学療法室での専門的な治療を行っています。

腫瘍内科外来

今年度から新たに始まった診療科で、外来化学療法を専門とする診療を行っています。現在は院内各診療科と併診で、一部の外来化学療法の治療を専門医が担当します。腫瘍内科外来と化学療法室が近くにあることから、化学療法室で治療中の患者さまの状態変化にも専門医が速やかに対応しています。また治療内容や効果についても診療科医師と連携し、安心して治療を受けていただける体制を整えています。

血液浄化療法室

血液浄化療法室は、血液浄化療法科が腎臓内科をはじめ各診療科と連携して、血液浄化療法(血液透析・G-CAP・LDL吸着など)を行う治療室です。現在30床の透析ベッドと専用機器で午前に主な治療をしています。患者さまの状態にあわせ、外来・入院で行っています。当院で血液透析を導入された維持透析患者さまの他にも、他施設で維持透析中に当院での検査や手術が必要となり入院される患者さま、慢性腎臓疾患の急性増悪の患者さま、潰瘍性大腸炎や脂質異常の患者さまが治療の対象になります。

血液透析中の方は基礎疾患をお持ちの場合もあり、院内各診療科だけでなく他施設との継続した連携や、さまざまな領域の認定看護師・管理栄養士・医療福祉相談室などの他職種とも連携しています。

化学療法室

化学療法室はそれぞれの診療科で外来通院しながら、注射で化学療法を受ける患者さまが治療する部門です。治療用のベッドは20床(このうちリクライニングチェア4台)あり、各科の診療終了後に治療がはじめられるよう準備しています。

治療開始前には医師からの説明に加え、認定看護師をはじめとする看護師や薬剤師からも治療にかかる説明をさせていただいています。また治療の段階により症状の出る方もありますが、遠慮なさらず診察や治療時にお声がけください。



(外来3：堀切 悅子)

病院薬剤師とは



病院薬剤師の仕事

最近、病院薬剤師が主人公のマンガやドラマもあるそうですが、病院薬剤師は、病院の中でどんな業務をしているのでしょうか。

病院薬剤師の業務は、外来の患者さまに接するよりも、入院患者さまへの関わりが中心となります。患者さまが入院された際は、もともとお飲みになっていたお薬(持参薬)を確認して医師に報告します。お薬を飲んで副作用が起きたことはないか、飲み忘れでお薬が残っていないか等、お薬に関する情報全般について確認をします。その時に必要なのが「お薬手帳」です。当院だけにお掛かりの場合は、情報を把握しやすいですが、いくつかの病院から処方されている場合だとわかりづらいです。お薬の入っている袋でもある程度わかりますが、やはり、「お薬手帳」があると一番わかりやすく助かります。また、診察時に伝えたいことを忘れないように書いておくと便利です。



薬剤師に関する法律でよく取り上げられるのが、「薬剤師法」の「第二十四条」です。それには、「薬剤師は処方せん中に疑わしい点があるときは、その処方せんを交付した医師、歯科医師又は獣医師に問い合わせて、その疑わしい点を確かめた後でなければ、これによって調剤してはならない。」とあります。医師が、内服薬や注射薬を処方した時、薬剤師は今までの服用履歴、検査値、併用薬等をみて、疑問点を確認してから「調剤」をします。

入院患者さまの注射薬は、一人分ずつ注射薬自動払出しシステムで準備した後、施用ラベルを貼って病棟へ搬送します。患者さまの元へは行かなくても、内服薬を調剤したり、注射薬を混合したり、お薬の購入払出しや、お薬に関する問い合わせに対応するなど、病院薬剤師には様々な業務があります。入院患者さまと接する機会が一番多いのは、病棟担当の薬剤師が病室にお薬の説明に伺う「服薬指導」という業務です。わからないことがあったら、説明にきた薬剤師に聞いて下さい。即答できないこともありますが、調べて回答します。

退院が近づくと、「退院処方」という自宅等に帰ってから飲むお薬も処方されます。次回の診察まで、日数は足りますか。増えたり、減ったりしたお薬の飲み方はわかっていますか。わからないことは、帰る前に理解しておくほうがいいですね。

これからは、入院から外来へスムーズに移行できるように、調剤薬局と連携を取るようにしていかなければなりません。どんな方法で進めていけばいいのか検討していきたいと思います。

(薬剤科：田中 悅子)

地域の皆様からのご支援

たくさんのご支援 ありがとうございました



新型コロナウイルスの感染拡大が続く中、多数の企業・団体・個人さまより当院へマスク等の医療物資のご寄付の他、食品等の差し入れとお申し出をいただきました。

この場をお借りしまして、改めて感謝申し上げます。ご寄付いただいた医療物資は有効活用に努めてまいります。

特に、医療現場のスタッフにとりまして、皆さまからの温かいご支援、ご協力は何よりも励みとなっております。今後も、全職員が一丸となり、良質で安全な医療を提供してまいりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

君津中央病院 病院長：海保 隆



天野三千男／株式会社伊藤園／エムスリー株式会社協賛企業32社／
大阪大学大学院医学系研究科次世代内視鏡治療学共同研究講座(プロジェクトENGINE)／
株式会社大塚製薬工場／君津サンクリニック／京セラ株式会社／
京セラドキュメントソリューションズ株式会社／有限会社クロワッサン／
コカ・コーラ ボトラーズジャパン株式会社 日本コカ・コーラ株式会社／
シミックヘルスケア・インスティテュート株式会社／特定非営利活動法人ジャパンハート／
株式会社新昭和／株式会社Serge源's／第一生命保険株式会社／高尾克人／
千葉県酪農農業協同組合連合／東京電力労働組合／
日本製鉄株式会社東日本製鉄所 君津診療所／株式会社日立製作所／MOTEHADA 合同会社／
ヤリタ医療衛材株式会社／リネンテック株式会社／瀝青化学株式会社／ローヴァーズ株式会社

令和2年6月10日現在(敬称略・五十音順)

※ご芳名を公表することをご了承いただいた方のみ掲載させていただきました。

大佐和分院よりお知らせ

人間ドック受付中
TEL 0439-65-1251

大佐和分院 訪問看護係の紹介

大佐和分院では現在3名の看護師が訪問看護を担当しています。

訪問看護は当院に通院中、または退院される患者まで、在宅療養の希望があり、医療処置や看護が必要な方に対して主治医の指示を受け、各関係機関と連携し、住み慣れた場所で安定した療養生活を送っていただけるようお手伝いします。

新型コロナウイルスの影響もあり訪問回数は減っていますが、できる感染対策を十分に行い、月曜日～金曜日(祝祭日、年末年始を除きます)まで1日平均5～7件の患者さまのお宅を状態により30分～1時間30分、1～8回／月訪問しています。いつでも患者さまの様子が見られる病棟とは違い、限られた時間内に瞬時に情報収集しないといけないので毎日自己研磨の日々です。

訪問看護サービス内容

- ・病状の観察
- ・医療処置
- ・栄養、排泄に関するケア
- ・清拭、洗髪など清潔に関するケア
- ・褥瘡予防・処置
- ・緩和ケア、看取り
- ・服薬指導
- ・療養上の指導・相談 など



自宅療養に不安がある方、家族だけで介護するのが不安な方、終末期を自宅で過ごしたい方など当院の訪問看護をご希望の方は主治医または看護師へご相談下さい。

また、介護保険、医療保険での訪問が可能ですが、患者さまの状態によって利用方法が異なりますので合わせてご相談下さい。

訪問看護：土屋 礼江

本院 information

がんサロンのお知らせ

がんサロンは、同じような悩みを持つがん患者さまやご家族が集まって、それぞれの体験や思いを語ることができる場所、病気や療養について情報交換ができる場所です。
新しい出会いや抱えている悩みや問題を解決する糸口が見つかるかもしれません。
ぜひ一度お越しください。

日 時	令和2年9月18日(金)、10月16日(金)、11月20日(金) 毎月第3金曜日 14時30分から16時まで ※新型コロナウイルス感染症等の影響により、中止になる場合がありますので、ホームページで最新の情報をご確認ください。	
場 所	本院2階：患者図書室 ※予約はいりません。費用無料です。	
お問い合わせ先	☎0438-36-1071(代) 担当：ソーシャルワーカー 保坂まで	



〈情報公開制度の実施状況の公表〉 令和元年度 企業団が保有する行政文書の開示等の実施状況

開示請求	開示決定	部分開示決定	不開示決定
0件	0件	0件	0件

〈個人情報保護制度の運用状況の公表〉 令和元年度 企業団が保有する個人情報の開示等の運用状況

開示請求	開示決定	部分開示決定	不開示決定
131件	130件	1件	0件



令和3年度 看護学生募集



推薦入学試験

- ①出願資格** 高等学校を卒業見込の者で、下記の条件をすべて満たし、高等学校長の推薦する者
- ・千葉県内に在住または、千葉県内にある高等学校に在学する者
 - ・学業成績が良好な者
(全体評定平均値が3.5以上)
 - ・入学試験合格後、本校に確実に入学し、本校を卒業後、4市(木更津市、君津市、富津市、袖ヶ浦市)内で看護職として従事する意思を有する者
 - ・看護職を希望し、心身ともに健康である者
- ②募集人員** 60人
(一般入試による入学者を含む)
- ③修学年限** 3年
- ④試験期日** 令和2年10月17日(土)
8時30分~
- ⑤願書受付** 令和2年9月24日(木)
~10月9日(金) 必着
- ⑥試験科目** 国語(現代文)、数学Ⅰ・A、英語、面接
- ⑦合格発表** 令和2年10月26日(月)

一般入学試験

- ①出願資格** 高等学校又は中等教育学校卒業者(見込みの者も含む)又はそれと同等以上の学力を有すると認められる者
- ②募集人員** 60人
(推薦入試による入学者を含む)
- ③修学年限** 3年
- ④試験期日** 令和3年1月6日(水)
8時00分~
- ⑤願書受付** 令和2年11月24日(火)
~12月18日(金) 必着
- ⑥試験科目** 国語(現代文)、数学Ⅰ・A、英語、面接
- ⑦合格発表** 令和3年1月12日(火)
9時00分~

※詳細は本校のウェブサイトをご覧ください。

※入学試験に関するお問い合わせは下記までお願いします。

Eメール kimikan@mqb.biglobe.ne.jp

電話 0438-53-8767(事務係)

受付時間 土・日、祝日を除く9時~17時



●学校見学会を開催しています●

- 日 時
- 9月12日(土曜日) 10時~12時
10月22日(木曜日) 14時~16時
11月27日(金曜日) 14時~16時

※申し込みはメール・電話にて受付しております。

※新型コロナウイルス感染症等の影響により、中止になる場合がありますので、ホームページで最新の情報をご確認ください。

